

La verdad hay que aceptarla en todas sus partes, o arrostrar el absurdo hasta las últimas consecuencias. El laicismo es el ateísmo y, por consiguiente, en el terreno de la razón, más responsables que los amantes de las escuelas laicas [son los que, llamándose católicos, no ven una amenaza en esa campaña atea y no se unen y trabajan para evitar que] semejante plaga nos infecte.

# ACCION

## DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Domingo 27 Agosto 1933

FRANQUEO  
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 237

### La CEDA dá instrucciones a sus organizaciones para la elección de vocales del Tribunal de Garantías

TEMAS DEL DIA

#### EN TORNO A LA SITUACION DE SEVILLA

Para pedir al Gobierno amparo y protección ha llegado a esta capital una Comisión de Sevilla. Suponemos que visitarán a los posibles amparadores y protectores, que son los señores Azcaña y Casares. Pero tememos que uno y otro serán largos en las buenas palabras y tacaños en las buenas obras. Tacaños por convicción y riqueza no pueden pasar por otro puesto. Es criterio del señor Azcaña y seguramente lo es de sus compañeros de Gabinete que los todos sevillanos de ahora son consecuencia de los polvos de antes, los polvos de aquella Exposición ibero-americana que dió honra y riqueza a la hermosa capital andaluza. Y cuando se cree eso, que es un hecho consumado ¿qué se le va hacer? Esto que dice el señor Azcaña, no convence a nadie, y menos convencerá a los sevillanos, que no son los menos agudos de los españoles. Porque en otras capitales no hubo exposición, y el paro y la situación económica porque atravesaban no es menos triste que la de Sevilla. Además, no puede establecerse relación de causa a efecto entre los que han hambre y los que asesinan. Los hambrientos se explica y aún circunstancialmente puede justificarse que hurten y roben, pero no que perpetren asesinatos. Y por otra parte tampoco se ha demostrado que los pistoleros de Sevilla cuando cometieron sus crímenes llevaran días, ni horas sin comer.

Però el señor Azcaña ha añadido que la extraordinaria iniquidad la mantienen en Sevilla un par de centenares de maleantes. Y si es así, y los maleantes triunfan e imperan, es claro que están derrotados y vencidos quienes tienen la obligación de hacer la vida imposible a los maleantes, de gobierno para abajo, siguiendo por todas las autoridades subalternas.

Cierto que en la de Sevilla como en otras provincias la situación económica no es nada bonancible y en un medio así los ánimos se dejan llevar por la desesperanza. Si sobre un tal campo, después de haber alentado verdaderas utopías se siembran ideas total y absolutamente revolucionarias la cosecha no puede ser otra que la que es cosecha de violencias, de desórdenes y de crímenes. Y donde se da esa cosecha no puede florecer el trabajo, ni la industria que requieren ambiente de paz y de cordialidad.

¿Qué hará el Gobierno? Yo no sé si atenderá las indicaciones y ruegos que le hagan. El ministro de Obras públicas no puede hacer más de lo que hace, o de lo que no debía haber hecho, con lo de los enlaces ferroviarios. La absorción del paro por esas obras es una fantasía; le es incluso desde el punto de vista de los obreros que estaban de más en la provincia de Madrid, muchos de los cuales continúan estándolo. Desgraciadamente las desilusiones sevillanas, envenenadas con las propagandas revolucionarias, tendrán graves y grandes dilataciones en los meses sucesivos, cuando aquellos a quienes se les ha hecho creer que se le van a dar tierras, es decir, que les iban a hacer propietarios, vean que solo cambian de amo, y que este nuevo amo tiene detrás para que cumplan los asentados lo que él ordene, a los jueces, a la Guardia civil y a los Guardias de asalto...

PATRICIO

#### Interesantes declaraciones del señor Casanueva

No habrá acontecimientos hasta fin de año.—España está harta de socialistas.—Quiéren paz y trabajo

En Salamanca el señor Casanueva fue invitado por los periodistas para que les hablara del actual momento político. Dijo que, a su juicio, la actuación sólo le ofrece una confusión enorme que revela en las actitudes de los partidos gubernamentales y sus crisis internas. Por eso los asuntos de mayor importancia se aplazan y se escamotean.

—Creo—añadió—que esa confusión continuará, por lo menos, hasta fines de año; lo que quiere decir que no habrá acontecimientos hasta esa fecha. Para entonces se habrá celebrado ya las elecciones municipales, que pueden variar el rumbo político.

—¿Cree usted que los socialistas conservarán su preponderancia?

—Resueltamente, no. Triunfarán las derechas. España está harta de

socialistas y desea solo paz y trabajo; sin contar con que los obreros están desengañados del juego de que son víctimas por unos cuantos vividores.

—¿Y de la ley de Arrendamientos?

—Sin que salga a gusto de nuestros amigos, sale menos mal de lo que se prevé; lo que indica que los agrarios pesan en la gobernación del Estado, no tanto por la labor personal que realizan sino por la fuerza que recibieron de las elecciones del 23 de Abril, y que demostraron hacia qué lado se inclina el pueblo.

Un periodista le preguntó su opinión acerca del patrimonio familiar y elogió la feliz iniciativa del señor Gil Robles.

—Si eso lo hubiéramos realizado hace 25 años las cosas habrían cambiado mucho. Uno de los que primeramente preconizaron el patrimonio familiar fué un salmantino: Juan Francisco Moán, hoy vicario general de la diócesis de Madrid.

El señor Casanueva terminó diciendo que defenderá al propietario, injustamente perseguido; pero cuando la justicia y el interés social le aconsejen la defensa de colono, lo hará, pase lo que pase. Y afirmó por último, que la discusión de la Ley de Arrendamientos terminará hacia el 10 de Septiembre.

#### En algunas regiones la CEDA se coaliga con otras fuerzas de derecha

No considera como afines a los partidos que hayan votado la Constitución y la legislación persecutoria de los intereses agrarios

Madrid.—Por el Secretariado político de la CEDA se han dado a las organizaciones regionales las instrucciones siguientes, a las que deberán atenerse en las elecciones para vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales:

Primera. La CEDA no presentará candidatos para vocales del Tribunal de Garantías en todas las regiones porque la mayor parte de los ayuntamientos están en manos de concejales elegidos tras las sucesivas anulaciones hasta conseguir que las mayorías de ayuntamientos estuvieran en manos de elementos pertenecientes a partidos políticos de izquierdas.

Otro resultado sería si las elecciones del 23 de Abril pasado se hubieran certificado en todos los Ayuntamientos de España y no sólo en una insignificante minoría de los mismos.

Segunda. En varias regiones la CEDA presenta candidatos en unión de otras fuerzas de derecha para que el triunfo ofrezca todas las seguridades.

Así mismo en otras la CEDA presenta candidatos, pero nunca y exclusivamente con el fin de hacer un recuento de fuerzas.

En estas regiones nuestros concejales deben apoyar la candidatura que presenta la CEDA sin modificación alguna.

Tercera. En aquellas regiones donde la CEDA no presente candidatos nuestros concejales votarán a los afines.

La CEDA no considera como afines a los candidatos presentados por partidos que hayan votado la Constitución, las leyes complementarias y la legislación persecutoria de los intereses agrícolas, aún cuando posteriormente hayan rectificado su proceder en vista del rumbo que ha tomado la política en la opinión española.

Cuarta. Donde los candidatos en lucha pertenezcan a partidos actualmente representados en el Gobierno o a otros grupos republicanos y no se presenten candidatos de derechas por abstención de algunas de estas fuerzas, nuestros concejales deben abstenerse de votar tanto a los que pertenezcan a fracciones actualmente representadas en el Poder como a los que coadyuvaron a cometer atropellos contra nuestras organizaciones, ya que no inspiren confianza a las verdaderas fuerzas de derecha.

Quinta. Si alguna organización provincial tuviese que consultar algún caso concreto relacionado con este asunto, deberá dirigirse al Secretariado de la CEDA.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7  
Joaquín Arnau, 8

#### La vista de la causa por los sucesos de Jaca

Los señores Cabezas, Casado y Garay se defenderán a sí mismos

Madrid.—El día 10 de Octubre se reunirá el Tribunal que ha de juzgar a los encartados por los sucesos de Jaca.

Se cree que la vista del proceso se celebrará el 1 de Noviembre.

Se supone que los señores Cabezas, Casado y Garay se defenderán asimismo.

#### Lo que publica la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» publica un Decreto de la Presidencia transfiriendo a la Generalidad de Cataluña los servicios de la Aviación Civil.

Una orden del Ministerio de la Guerra declarando separados de servicio con pérdida de graduación y honores a don Tarsilo Ugarte, don Juan Uzaeta, don Ricardo Uhaegón, don Bonifacio Martínez, don José Sanz de Diego, don Augusto Caro, don Federico Gutiérrez de León, don Antonio Sancruz, don José Fernández Pip, don Marcelino López Sánchez, todos condenados por los sucesos del 10 de Agosto.

#### La crítica situación de «Mundo Obrero»

Madrid.—«Mundo Obrero» anunció estos días una reunión para esta noche en su domicilio con el fin de dar cuenta de la marcha del periódico.

A esta reunión estaban invitados todos los obreros sin distinción de matices.

Asistieron tan solo noventa obreros.

El comunista Giorla dió cuenta de la situación verdaderamente crítica del diario, pues cada día se vende menos.

Lo demuestra el hecho de que en febrero último la tirada ascendía a 1.800 ejemplares y en la actualidad rebasa en poco más de los 1.000.

En las barriadas obreras de Carabanchel y Puente Vallecas la venta a descendido a menos de la mitad.

Dice que el número de vendidos que en febrero era de once, quedó reducido a cinco, y últimamente a dos.

Los grupos de amigos del periódico que eran cincuenta, han quedado reducidos a uno en la actualidad.

Las suscripciones que al principio fueron 1.550, actualmente son 60.

Para remediar esta situación, el orador no ve más solución que proceder a rifar libros, jamones, zapatos, etc.

Creo también muy conveniente la celebración de festivales, pero teniendo mucho cuidado en elegir a los encargados de realizar la recaudación, pues recientemente se ha celebrado un acto a beneficio del periódico y a la hora de practicar la liquidación resultó que la Comisión organizadora se había gastado los fondos en una merienda.

El acto finalizó procediendo a una colecta entre los asistentes, que dió por resultado la recaudación de cuatro pesetas.

#### Ante los presupuestos

El señor Viñuales va adquiriendo a grandes pasos el prestigio de ministro enérgico y decidido. Se asegura que su competencia en materias financieras es grande. Nada hay aún que permita confirmar la verdad de este aserto, pero nada hay tampoco que lo desmienta. Más de lo que no cabe duda es de que está dispuesto a «hacer economías». Nada menos que en 500 millones quiere que se reduzca la cifra de gastos para el ejercicio próximo y su intransigencia razonada y razonabilísima parece irse imponiendo a sus compañeros de gabinete, que tal vez encuentran en ella un excelente argumento para reducir gastos echándole las culpas al ministro de Hacienda, que por lo visto tiene buenas espaldas para cargar con ellas.

No pueden escatimarse los aplausos al señor Viñuales, sobre todo si persiste en sus propósitos hasta verlos confirmados. En España estaba haciendo falta refrenar los excesos verdaderamente dilapidadores a que se venían entregando algunos gobernantes, y la intervención del señor Viñuales no puede ser más oportuna. Pero no puede admitirse que con esto se salve la economía española. Un ahorro de 500 millones significará... retardar un poco la marcha acelerada que llevamos hacia la ruina, más no bastará por sí solo para arreglar nuestra situación.

Exáminese lo ocurrido en el presente año y se verá que el déficit no obedece a la cuantía de los gastos sino a la deficiencia de los ingresos. La recaudación por contribuciones de todas clases ha sido muy inferior a la calculada. Si esto sigue ocurriendo no habrá medio material de nivelar ningún presupuesto, a no ser que los ingresos se evalúen en cifra muy inferior a la anteriormente normal. Y en ese caso los gastos no habría que fijarlos en 500 millones sino en una cantidad muchísimo más elevada.

Por eso, sin perjuicio de la reducción de gastos, lo que se precisa es arbitrar los medios para incrementar los ingresos. O mejor dicho, para que las contribuciones y rentas del Estado rindan lo que deben rendir. Y esta es labor que escapa de la esfera hacendística; es labor de restablecimiento del orden y del principio de autoridad; de garantía del capital; de ampliación de la industria y del comercio; de dar seguridad a la propiedad; de vigorizar, en fin, las fuentes de riqueza desecadas a fuerza de abusos, violencias y amenazas. Labor que tal vez no sea capaz de realizar este Gobierno pero que, mientras no se lleve a cabo, ni con 500 ni con 1.000 millones de economía habrá medio de salir del «mal paso» en que nos encontramos metidos.

#### Héroes y mártires

#### Datos para la historia

El día que se proclamó la República en Madrid, estaba yo en la Puerta del Sol, cuando abriéndose paso entre la multitud, llegó el Gobierno provisional al ministerio de la Gobernación; franqueó la puerta de éste, y momentos después flameaba la bandera republicana en el balcón central del Ministerio.

¡Qué audaces!, pensé para mi colete. He aquí unos héroes, que se han ganado la laureada de San Fernando. Y recordé una escena semejante de la Revolución francesa: aquella en que los «sans culotte» hicieron que Luis XVI se asomase al balcón central de las Tullerías, tocada la cabeza del monarca con el gorro frigio...

«¡Coglionil!», cuenta Alejandro Dumas que exclamó Bonaparte al presenciar el acto de audacia de los unos, lógica consecuencia de la cobardía de los otros. ¡Es tan difícil saber morir a tiempo! Y añádele Dumas, que Napoleón Bonaparte (teniente de artillería en aquella época) pensó que si una pequeña fuerza armada se hubiese lanzado contra la multitud, ésta se hubiera disuelto como sal en el agua... Sin tener yo nada de Napoleón pensé de igual modo el 14 de Abril de 1931. De aquí mi admiración ante aquellos hombres heroicos, que, a pecho descubierto, fueron al asalto del Ministerio de la Gobernación...

Después se ha sabido que el ministro había tomado las de Villadiego; que el subsecretario, al ver que el Prior jugaba a los naipes, había cogido el sombrero y en un gesto de mal humor había dicho: «¡Ahí queda eso!» (eso, era el Ministerio) y que la Guardia civil que había en Gobernación tenía orden de estar mano sobre mano... Companys en recientes declaraciones publicadas sin en libro, ha asegu-

rado que sin la pasividad de la fuerza pública, aún estaría la República sin proclamar. Y como los asaltantes del Ministerio estaban en el secreto, aquellas cruces aureadas que mentalmente otorgué a los que reputé héroes, me las guardé en el bolsillo...

Si queréis conservar la fe en muchos personajes históricos, en muchas leyendas, no escarbéis en la Historia. ¡Se dice que el Cid no ha existido!

\*\*\*

Los gobernantes del antiguo régimen cuando empuñaban las riendas del gobierno, decían que «se sacrificaban». Excépticos, no queríamos creer que el gobernar fuera un martirio y mártires por tanto los que gobernaban.

¡Pues no hay sino rendirse ante la evidencial en recientes declaraciones, Azcaña ha dicho cuán grande es el sacrificio de los que gobiernan y Miguel Maura nos hablaba de igual modo, a pesar de lo cual estaba dispuesto a gobernar, hecho que no se cuando tendrá lugar, si allá «para la Pascua o para Navidad», que es cuando dicen las niñas que vendrá Mambrú.

Y yo que según mis panegiristas dicen que son muy bueno (modo elegante de llamarme tonto) meto de nuevo la mano en el bolsillo dispuesto a sacar las laureadas que me guardé y a otorgárselas a los mártires ya que los héroes, hemos convenido que no se las merecían, pero... es el caso que ahora recuerdo que hay gobernantes que vivían pobremente y ahora «se martirizan» viviendo como príncipes, y por grande que sea mi bondad o mi tontería, decido no otorgar aquellas cruces, ni a los héroes de ayer ni a los mártires de hoy, sino a los mansos de espíritu que en todo tiempo aguantaron las albardas que les quisieron poner. Y con Larra pienso una vez más que es carnaval todo el año.

Armando GUERRA



ECOS DE SOCIEDAD

Robo sacrilego

Viajeros

Llegaron: De Madrid, el ingeniero don Bar- tolo- mé Este- van.

— De Camineal, don Luis Dour- dil y distinguida señora.

— De Zaragoza, el culto abogado del Estado en aquella provincia hermana, don Agustín Vicente Ge- lla.

— De Valencia, don Bernabé Gó- mez.

Marcharon:

A Valencia, don Gabriel Ferrán. — A la misma ciudad, don Fran- cisco Soler.

Acuse de recibo

Don Vicente Blanco ha tenido la atención, que verdaderamente agra- decemos, de comunicarnos haberse posesionado del cargo de presiden- te de esta Audiencia provincial, para desempeñar el cual fué desig- nado el 13 de Julio último.

Al acusarle recibo, le deseamos un grata estancia en la ciudad de los Amantes y que su gestión al frente de la Audiencia sea en bene- ficio de la Justicia, para lo cual le ofrecemos nuestra modesta coope- ración periodística y sincera con- sideración personal.

LEA TODOS LOS DIAS ACCION

A la imagen de la Virgen del Carmen le roban los pendientes

Ayer mañana quedó sorprendida la ermitaña del Carmen al notar que el bastimento de la puerta de la sacristía que comunica con la ermita en que se venera aquí en Teruel dicha imagen (Avenida de Zaragoza) estaba destruido.

Realizada una inspección pudo verse que en la mencionada ermita habían penetrado uno o más for- agidos durante la noche anterior va- liéndose de una palanca.

Faltaban los pendientes de la imagen, que son de tres chorros, de oro, con varias perlas; el dinero del cepillo que había sido violentado; una toalla; un pozal nuevo y una pastilla de jabón.

Los «visitantes» dejaron fuera de su sitio el cáliz, que es de oro. Con este motivo han sido nume- rosas las personas que han desfilado ante la imagen de la Virgen del Carmen.

La Policía realiza pesquisas para ver de recuperar los objetos roba- dos y detener a los autores del hecho.

Academia turoles

Preparación del Magisterio. Cur- sillos. Ingreso Normal. Oposicio- nes. Clases orales. Corresponden- cia.

De la vida local y provincial

Centros oficiales Hay que evitarlo

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a la pri- mera autoridad civil de la provin- cia:

Don Roque Bellido, de Jorcas; Comisión del barrio de la Judería; señor teniente coronel de la Bene- mérita; don César Arredondo; se- ñor Amigó, de Puebla de Híjar.

DIPUTACION

A partir del día 1.º del próximo Septiembre se podrán hacer «efec- tivos en esta Depósito», los si- guientes libramientos, en pago de obras ejecutadas en caminos veci- nales:

A la sociedad de Labradores de Santa Isabel de Sollavientos del camino número 305 de Santa Isa- bel de Sollavientos a la carretera de Teruel a Cantavieja, 13.346'42 pesetas.

Al Ayuntamiento de La Fresneda certificación núm. 2 del camino núm. 324, segunda Rampa de La Fresneda, 4.297'65 pesetas.

Al de Arens de Lledó certifica- ción núm. 6 del camino núm. 339 de Arens de Lledó a la carretera de Calaceite a Monroyo, 20.696'24 pesetas.

Al de Bágüena certificación núm. 7 del camino núm. 502 de Ferre- ruela a Bui bágüena, 6.736'34 pesetas.

Al de Anadón certificación núm. 2 del camino núm. 610 de la carre- tera de Cortes a Lano a Anadón, 22.617'50 pesetas.

Al de El Vallecillo certificación núm. 9, camino núm. 630, de El Vallecillo a la carretera de Cañete a la Albarracín, 10.772'35 pesetas.

Al de Vinacete certificación núm. 8, camino núm. 631, de Vina- ceite a la carretera de Carriena a Escatrón, 22.209'75 pesetas.

Y al de Monterde de Albarracín certificación núm. 9 del camino núm. 640, de Monterde a Cella.

AYUNTAMIENTO

Hoy vuelve a reunirse en sesión la Comisión de Hacienda para úl- timar los asuntos que ayer comen- zó a informar.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Defunciones.— Delfina Novella Peña, de 16 años de edad, soltera, a consecuencia de fiebre tifoidea. — Hospital provincial.

Juares Gracia Sanz, de ocho me- ses, a consecuencia de atropello. — San Julián, 14.

Festividad de los Santos Mártires

De conformidad con lo que di- jimos en nuestro número correspon- diente al 23 del actual, el día 28 de los corrientes se celebrará la pro- cesión de los Santos Mártires a las seis y tres cuartos de la tarde, en la iglesia de San Francisco, por el interior del templo; y el día 29, a las diez de la mañana, tendrá lugar en dicha iglesia la procesión, tam- bién por dentro de la misma, y la función religiosa.

Academia de Corte y Confección

SISTEMA SANTALIESTRA

PROFESORA

Presentación Fortea Romero

Las alumnas practicarán en un taller montado al efecto

Dirección - BAZAR DE MODAS - Joaquín Costa, 21-TERUEL

Hay que evitarlo

Constantemente se registran «en- tradas» de automóviles por el pa- seo de Ga án y García Hernández y estos casos ocasionarán el día menos pensado alguna desagradable sorpresa, toda vez que el públi- co pasea confiado en que por dicho sitio no puede ser atropellado por vehiculo alguno.

Y esto, lo repetimos, hay que evitarlo. ¿Cómo? Levantando el bordi lo del pavimentado o colocando unos setos vivos. Allí el técnico.

Y ya que hablamos del mencio- nado paso vamos a decir el sentir de un buen número de turoleses con referencia al mismo:

Debido al derrumbamiento habi- do en la rotunda de aquél dicho muro hay que repararlo.

¿Por qué no sacarlo hasta el callejón de Carmelitas y así dar un hermoso aspecto al paseo?

Dicen que van a ensancharlo unos metros. Va a costar lo mismo que si le dan todo el terreno. Pare- ce ser que los técnicos no se toman ese total porque quedaría dentro del paseo una de las torres de la Escalinata.

Sin embargo, así y todo, el pa- seo resultaría espléndido.

Esperamos vean, antes de empe- zar, si esto es factible, porque de- jir de nuevo parte del terraplén estaría feísimo y cuesta igual su obra a la vez que dá mayor anchura.

El tiempo

Ayer volvió a formarse una nue- va tormenta, la cual dejó caer cierta cantidad de agua que únicamen- te sirvió para lavar nuestras cal- zas más sucias de lo que diariam te se encuentran. ¡Y eso que la mayo- ría de ellas están recién pavimen- tadas!

La temperatura ha refrescado un poco y la tierra sigue pidiendo agua.

A ver cuándo descarga nuestra diaria «visitante».

El precio de la carne

En 20 de Junio pasado, la Comi- sión de Abastos de nuestro Muni- cipio publicó los precios regulado- res de carnes.

Según aquellos, las chuletas de carnero y cordero deben venderse a 4'20 pesetas kilogramo y el resto de estas carnes de 3 a 3'60.

La oveja, en general, a 3'40. Estos días se expende la oveja a 3'60 y el carnero y cordero a 4'00 pesetas, sin distinguir clase.

¿Cuándo ha sido autorizada esa alza, y por qué no es general y si n algunos establecimientos?

Creemos que no hay motivo al- guno para encarecer la carne vein- te y cuarenta céntimos en kilo.

Delegación provincial del Trabajo de Teruel

CONVOCATORIA

Convocada en la «Gaceta» del día 10 del pasado Julio las eleccio- nes para la designación de los cua- tro Vocales electivos e igual núme- ro de suplentes de cada uno de las representaciones patronal y obrera que han de integrar el Jurado mix- to de Oficinas de Teruel, y no fi- gurando ninguna entidad patronal ni obrera con derecho a tomar parte en las elecciones suscritas en el censo electoral social del Mi- nisterio del Trabajo, la designación se hará de conformidad a lo pre- venido en el artículo 15 de la Ley de 27 de Noviembre de 1931, la que tendrá lugar en las oficinas de esta Delegación provincial del Trabajo, calle de Tempredo, número 6, el día 8 del próximo Septiembre, de seis a ocho de la tarde, en la que podrán tomar parte los que acreden- ten ser obreros o patronos respecti- vamente del ramo de Oficinas, mediante la cédula de vecindad o cualquier otro documento que jus- tifique su condición.

La votación será secreta y por papeletas, y cada elector podrá vo- tar un número de candidatos igual al de los Vocales de su clase que hayan de ser elegidos.

Lo que se hace público para co- nocimiento de los interesados, en cumplimiento de Orden ministerial de 6 de Julio de 1933.

Teruel, 25 de Agosto de 1933.— El delegado provincial de Trabajo, Pedro Fernández.

Colocación de capitales

en la compra de fincas rústicas y urbanas en Teruel y Valencia y sobre Hipotecas.

Informará el Corredor don José M.ª Bernal.—Conde de Salvatierra, n.º 11. Teléfono 15.528, Valencia.

De la provincia

Oliete

Por discutir si estaba bien o mal tomado un acuerdo adoptado por la sociedad de baile «La Violeta», cuestionaron, llegando a las ma- nos, el presidente de dicha entidad José Mollnero Lázaro, de 20 años, soltero, carpintero, y los hermanos José y Antonio Valle Burillo, de 24 y 18, respectivamente, solteros y jornaleros de oficio.

El primero de ellos resultó con una fuerte contusión en la cara.

El asunto pasó al Juzgado.

Alcorisa

Lázaro Gasión Villanova y Pas- cual Formente Ariño, de 20 años, solteros, han sido denunciados por faltar a la Benemérita cuando esta les preguntó quiénes eran los au- tores de blasfemias y gritos verda- deramente alarmantes que en esta villa se produjeron.

Utrillas

A las diecisiete horas del día 24 ocurrió un lamental accidente de trabajo en la mina Santiago, alta en este término municipal y propie- dad de la Compañía Minera.

Dentro de ella se encontraba el obrero Juan Altaba Coresa, de 32 años de edad, casado y natural de Camarillas, cuando fué alcanzado por un bloque de piedra que se des- plomó.

Prestados rápidamente los auxi- lios del caso, se vió que el referido obrero sufría la fractura de la pier- na izquierda, además de varias le- siones en la cara y brazos.

En grave estado fué conducido al hospital de la Compañía, donde quedó hospitalizado.

PRIMER ENIVERSARIO DE LA SEÑORA D.ª Emerenciana Lafuente VIUDA DE SORRIBAS Que falleció en Teruel el día 30 de Agosto de 1932 Habiendo Recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P. El novenario de misas que mañana 28, darán principio en la Iglesia de Santa Teresa, a las ocho menos cuarto será en sufragio del alma de dicha señora Sus hijos suplican la asistencia

HERNIADO

Seguir el Método C. A. Boer es asegurarse contra la estrangulación herniaria provocada casi siempre por bragueros o aparatos que, a pesar de su renombre aplastan el intestino en lugar de retenerlo dentro del vientre. Consulte usted su médico, examínese bien y se percata á que seguramente es éste su caso. Al comprobar que su hernia se escapa por debajo del braguero o aparato que lleva piense que se expone usted al gravísimo accidente que es la estrangulación herniaria. Sin pérdida de tiempo, sin demora culpable, rectifique los cui- dados que dá a su hernia y no olvide que contener totalmente, cons- tantemente la hernia, el intestino dentro del abdomen es, entre otras igualmente apreciadas, la calidad propia de los aparatos C. A. BOER que por su eficacia triunfan donde todos los sistemas han fracasado. Así lo han afirmado y pregonan miles de personas agradecidas en car- tas como las que siguen:

Castroponce, 20 Julio 1933. Señor don C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. Muy señor mío: Me es grato dirigirme a usted para enviarle mil gracias y demostrarle la gratitud más profunda por ha larme hoy completamente curado de la hernia que venía padeciendo, lo que he conseguido con sus acreditados aparatos. Queda de usted muy reconocido este afmo. y s. en Cristo, Pascasio Vidal, Pá- roco, Castroponce, (Valladolid)

Barcelona, 18 de Julio de 1933. Señor don C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. Mi distinguido amigo: Tngo la satisfacción de partici- parle que siguiendo su excelente Método, he obtenido la curación completa de la hernia de la cual sufrí hacía muchos años. Lo doy las más expresivas gracias y pido al Señor que pueda usted continuar haciendo bien a tantos que sufren de hernia. Es de usted atto. y agrade- decido amigo y capellán, q. e. s. m., José Viladoms, Sacerdote, Plaza de los Angeles, 4, entresuelo, 1.º, Barcelona.

Si cansado de sufrir anhela usted su bienestar cuide su HERNIA racionalmente. Adopte sin demora el Método C. A. BOER, que ofe- ce al HERNIADO más urgente por grande que sea su HERNIA y cualquier esfuerzo que haga en todas las posiciones que necesite adop- tar la máxima seguridad. Visite con total confianza al famoso ortopé- dico en:

Valencia, viernes 1 Septiembre, Hotel Inglés. Sagunto, sábado 2 Septiembre, Hotel Continental. TERUEL, domingo 3 Septiembre, HARAGON HOTEL. Castellón de la Plana, lunes 4, Hotel Suizo.

C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo 38.-BARCELONA

Radios-Amplificados Fonográficos De 4, a 16 Válvulas en las marcas R. C. A., VOZ DE SU AMO, FAVA, y otras Contado y plazos desde 25 pesetas FONOGRAFOS Y DISCOS Máquinas para coser, hacer gene- ros de punto, para escribir y calcular Bicicletas, Venta contado y plazos Emilio Herrero.-Ramón y Cajal 18 - TERUEL -

Representante ex- clusivo para la pro- vincia de la célebre motocicleta B. S. A. Ve a en mis Salones Ex- posición el último mo- delo, el cual es una verdadera maravilla VENTA CONTADO Y PLAZOS CASA CENTRAL Avd.ª República, 25 Teléfono, 110 TERUEL AUTO-SALON José María Morera SUCURSALES Blasco, 4 Pizarro, 27 Tef.º 64 Tef.º 13215 ALCARIZ VALENCIA



# Información telefónica y teleggráfica

## La coalición de derechas de Palma de Mallorca presenta a don Juan March candidato para vocal del Tribunal de Garantías

### “La Información”, de Cádiz, confirma las afirmaciones del señor Rodríguez Piñero

#### Los vecinos de Medina Sidonia-dice-presentaron catorce incendios a la vez

Cádiz.—El diario local «La Información» publicará mañana una información que confirma la afirmación hecha por el diputado señor Rodríguez Piñero sobre los incendios habidos en aquella provincia.

En esta información inserta una relación de 59 incendios y nombres de los propietarios de las fincas siniestradas.

Refiere el relato hecho por vecinos de Medina Sidonia, que dicen que hubo momentos que la ciudad se vio rodeada por catorce incendios a un tiempo.

Agrega que el gobernador y el ministro de la Gobernación coincidieron en su conversación telefónica en el número de incendios.

El mismo día que el señor Azcoz desmentía en el Parlamento al señor Rodríguez Piñero, ardían 14 fincas en el cercano pueblo de Los Barrios.

Los incendios, dice el citado periódico, se supone que fueron intencionados, ya que se da el caso de que eran simultáneos y se produjeron después de la recogida de cogollos que los patronos cedían a los colonos.

Las pérdidas ocasionadas por los incendios son importantísimas. De no llover, se teme la total ruina de la riqueza ganadera por la escasez de pastos.

#### Más vale pájaro en mano...

Bilbao.—Un concejal de este Ayuntamiento vio que de un cesto que tenía un vendedor de pájaros, salían varios de éstos de los colores encarnado unos y amarillo otros.

El celoso edil, sin esperar a más averiguaciones, ordenó la detención del vendedor.

Al llegar éste con su mercancía a la Comisaría de Vigilancia, los agentes examinaron el cesto y vieron que además de contener pájaros con los colores «subversivos» los había también azules, verdes, morados, etc.

Inmediatamente como es natural, el vendedor quedó en libertad.

Al salir el concejal que había motivado la detención del vendedor, fué objeto de las más variadas bromas y chascos por su exceso de celo.

#### Nacionalistas en libertad

Bilbao.—Esta tarde han sido puestos en libertad los cuatro nacionalistas vascos deteni los en la cárcel de Baracaldo con motivo de los sucesos ocurridos en la barriada de Regato.

#### La huelga del hambre en la cárcel de Larrinaga

Bilbao.—Los presos de la cárcel de Larrinaga que declararon la huelga del hambre hace unos días, persisten en la misma.

Al parecer tomaron esta determinación como protesta de los malos tratos de que—dicen—les hacía objeto el jefe de la cárcel.

#### El ministro de Obras públicas en Bilbao

Bilbao.—Ha llegado a esta ciudad el ministro de Obras públicas don Indalecio Prieto, con la Comisión que entiende en el asunto de los enlaces ferroviarios.

#### Dos incendios intencionados

Córdoba.—Se ha declarado un incendio, que al parecer es intencionado, en dos cortijos de Fernán Núñez y La Rambla.

Las pérdidas son muy cuantiosas.

#### Azaña a Zaragoza

Zaragoza.—Se asegura que el jefe del Gobierno, señor Azaña, vendrá a esta capital para la segunda quincena del mes de Septiembre.

#### Incendio intencionado

Zaragoza.—En un monte del pueblo de Villanueva del Ebro, se ha declarado un violento incendio.

El fuego, que al parecer ha sido intencionado, destruyó gran cantidad de arbolado.

Las pérdidas son muy elevadas.

#### El obispo auxiliar de Granada

Zaragoza.—Ha llegado a su pueblo natal el obispo auxiliar de la archidiócesis de Granada, con objeto de pasar unos días en su pueblo natal.

El obispo ha sido muy agasajado por el Ayuntamiento de su pueblo, y con este motivo agradeció a aquella Corporación la visita que en pleno le hicieron con motivo de su consagración.

#### Asamblea de Federaciones Agrarias

Guadalejura.—Hoy se ha celebrado en esta ciudad, asistiendo numerosísimas representaciones, la Asamblea de Federaciones Agrarias.

Entre otros asuntos, han aprobado las proposiciones que presentarán en la magna Asamblea agraria que se celebrará el lunes próximo en Madrid.

La representación de las Federaciones Agrarias de esta comarca será numerosísima y el entusiasmo que reina es enorme.

#### Una accidentada sesión municipal

Badajoz.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Almedraño, los concejales Sánchez y Vives combatieron al alcalde por las injurias vertidas por éste contra los socialistas, en una entrevista publicada en un periódico de la capital.

El alcalde negó que él hubiese hecho manifestaciones injuriosas para los elementos socialistas de aquella localidad.

El público muy numeroso que asistía a la sesión, tomó parte en esta discusión, produciendo un formidable escándalo.

La Guardia civil intervino y a duras penas pudo desahogar la tribuna pública.

### Una burda maniobra ante la próxima Asamblea agraria

Elementos extremistas reparten hojas en las que se dice se trata de un movimiento fascista

Madrid.—Con motivo de la Asamblea agraria anunciada para el lunes, varios extremistas han repartido hoy por Madrid unas hojas en las que dicen que esta Asamblea es un movimiento fascista.

Al tener noticias el diputado agrario señor Gil Robles de la circulación de estas hojas, se puso al habla inmediatamente con el ministro de la Gobernación.

Este le prometió que garantizaría la libertad de manifestación y lo mismo garantizará el libre derecho a las reuniones y deliberaciones de esta Asamblea.

—No hay, por tanto—dijo el señor Gil Robles—motivo ninguno de alarma, pues esto es sencillamente una burda maniobra de algunos despechados.

#### Una nota de la embajada de Cuba

Madrid.—En la embajada de Cuba se facilitó a los periodistas una nota dando cuenta las determinaciones de su Gobierno.

En otras el Gobierno cubano ha decidido celebrar elecciones el 24 de Febrero próximo.

Otra de las determinaciones ha sido la de respetar todos los acuerdos internacionales aunque estos hayan sido adoptados con posterioridad a 1929.

#### Una comisión del Bloque de Exportación visita a Franchy Roca

Madrid.—Esta mañana visitó al ministro de Industria y Comercio una comisión de la nueva entidad Bloque de Exportación, integrada por exportadores de frutas.

Los comisionados se ofrecieron al ministro para informar en los tratados de comercio que concierne España.

#### Visitas al señor Azaña

Madrid.—Esta mañana visitaron al señor Azaña en su despacho oficial del Ministerio de la Guerra los diputados señores Aguirre y Basterrechea.

#### El señor Barnés marcha a Andalucía

Madrid.—El ministro de Instrucción pública, señor Barnés, ha salido hoy para Andalucía y Extremadura. Regresará el lunes.

#### El Padre Gallego asesinado por unos bandidos chinos

Madrid.—Comunicación de Shanghai que el Padre Gallego, natural de Castilla, que pertenecía a la residencia de Padres Agustinos, repatriado hace días por unos bandidos chinos, ha sido asesinado por sus raptores.

**EL AGUILA**  
FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE BIÉL  
MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel:  
**Emiliano P. Pérez Buisán**  
Piquer, 20 2

### Por la misma región presenta candidatos Acción Republicana

Y por no ser menos, las organizaciones socialistas también presentan candidato

Palma de Mallorca.—La coalición de derechas integrada por los antiguos liberales regionalistas ha decidido presentar como candidato para el cargo de vocales del Tribunal de Garantías a don Juan March y Ondinas.

También presentan candidatos los elementos de Acción Republicana y las Agrupaciones socialistas.

La lucha que promete ser muy reñida se cree que se decidirá a favor del señor March

#### Candidatos para los cargos de vocales del Tribunal de Garantías

Pamplona.—La Junta Regional Tradicionalista ha propuesto para candidato de vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales a don Víctor Pradera.

#### En Valencia

Valencia.—La Conjunción de Izquierdas gubernamentales presentará como candidato para el cargo de vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales a don Roberto Castrovido.

#### La Guardia civil agredida a tiros y con hoces

Vigo.—Cuando iban dos guardias municipales a decomisar un cordero a una vecina del inmediato pueblo de San Miguel de Hoya por haberlo matado clandestinamente, se vieron agredidos por varios vecinos de dicho pueblo.

Los guardias reclamaron el auxilio de la Guardia civil.

El vecindario, al darse cuenta de lo que ocurría, se dirigió en actitud levantisca hacia la Benemérita esgrimiendo hoces y haciendo uso de armas de fuego.

Al oír los disparos, acudió un destacamento de la Guardia civil que para amedrantar al vecindario disparó al aire sus fusiles.

Los vecinos, en lugar de retirarse, agredieron con más bríos a las fuerzas, distinguiéndose en la pelea las mujeres.

Se sabe que entre los paisanos hay un herido, y entre las fuerzas de la Benemérita sufren lesiones de pronóstico reservado dos guardias.

A las ocho de la noche ha quedado restablecida la tranquilidad. Con este motivo se han practicado detenciones y el Juzgado actúa.

**Compro** un Camión segunda mano de dos a cuatro toneladas en buen uso.  
Dirigirse a D. NICOLAS MONTERDE (Agente).

#### Gran ocasión

Se venden dos coches seminuevos de cinco y diez plazas a precios reducidos.  
Razón en la ZAPATERIA DE LOZANO, Ramón y Cajal. 57

### Clausura de los cursos de verano de la junta de Acción Católica, en Santander

#### Pronunciará el discurso de clausura don Angel Herrera

Santander.—El próximo día 29 se celebrará la clausura de los cursos de verano de que viene celebrando en esta ciudad la Junta Central de Acción Católica.

Los actos, que prometen revestir gran brillantez y a los que asistirá una inmensa muchedumbre, serán presididos por el excelentísimo señor obispo de la Diócesis de Santander.

El discurso de clausura lo pronunciará el presidente de la Junta Central de A. C. don Angel Herrera.

En la misma sesión hablarán también el marqués de Lozoya y el Reverendo P. Enrique Herrera.

#### El ministro de Estado en Santander

Santander.—Esta tarde ha llegado a esta capital acompañado del jefe de la minoría socialista, señor De Francisco, el ministro de Estado don Fernando de los Ríos.

El señor De los Ríos pronunciará un discurso en el mitin de concentración de las Juventudes Socialistas que se celebrará mañana en esta ciudad.

#### El general Saro en libertad

San Sebastián.—Por orden del ministro de la Gobernación ha sido puesto en libertad el general Saro.

La libertad ha sido a condición de que el general permanezca alejado de Madrid a la distancia que se le marca en su sentencia.

#### Visita de diplomáticos

San Sebastián.—El ministro de Estado recibió hoy la visita de varios diplomáticos.

Entre ellos la del embajador de España en Moscú, que ya ha recibido el placet del Gobierno soviético.

Recibió también al periodista Thompson, que le visitó para darle cuenta de que se proponía celebrar varias conferencias.

Mañana el señor De los Ríos pronunciará un discurso en el mitin de concentración de Juventudes Socialistas que se celebrará en Santander.

#### Piden la libertad de sus familiares

Sevilla.—Una numerosa comisión de mujeres de obreros detenidos visitó en su despacho al gobernador civil de la provincia para rogarle que pusiera en libertad a sus familiares, actualmente detenidos.

El gobernador prometió a la comisión de mujeres que examinaría los expedientes de detención y procedería en consecuencia.

También recibió una comisión de obreros del pueblo de Herrera que le expuso la aguda crisis económica porque atraviesa el citado pueblo debido a la falta de trabajo.

#### Reunión de consejeros en la Generalidad

Barcelona.—Esta mañana se reunieron en el Palacio de la Generalidad los consejeros con los señores Maciá y Companys.

A la salida los consejeros no hicieron ninguna manifestación.

El ministro de Marina, señor Companys, dijo a los periodistas que había expuesto a sus compañeros el disgusto que ha producido a los señores Azaña y Besteiro la falta de los diputados de la Esquerda a las sesiones de Cortes.

Añadió que él había recomendado a sus compañeros de minoría que asistiesen al Parlamento para las votaciones de los artículos de la Ley de Arrendamientos de Fincas Rústicas, y a la que tan poca atención prestan los diputados de la mayoría.

#### El director general de Seguridad en Barcelona

Barcelona.—Esta mañana el director general de Seguridad recibió en el despacho de la Jefatura la visita de los Comisarios y jefes de Policía.

Se negó a dar referencias de lo tratado en la reunión y negó se vaya a proceder al traslado colectivo de las fuerzas de Seguridad y Asalto.

**VICENTE HERRERO**  
SERRERIA MECANICA Y CARPINTERIA  
APARTADO EN CORREOS, 9.—TERUEL

Aserrío y maderas del país y extranjeras - Taller de Carpintería fina y ordinaria - Mesas bancos para Grupos Escolares - Colmenas, 15 cuadros Tarima de Suecia, Mobilia y del País - Tableros contrachapeados - Cuchillos para cubiertas - Piecerío cepillado para carpinteros a las medidas que se pida - Machones para obras de 18 x 13; 15 x 13 y largo que se desee - Tablas y tablonos de olmo y sabina - Leña desde 3 céntimos kilo - Comedores para el Ganado.

**SOLICITE PRESUPUESTO**



| EL TIEMPO.   |                        |
|--|------------------------|
| Mínima de ayer   | 13,3 grados            |
| Máxima   | 30,8                   |
| Presión atmosférica  | 760,1                  |
| Dirección del viento   |                        |
| Recordio del viento durante las últimas veinticuatro horas           | 18 kilómetros por hora |
| Lluvia   |                        |
| (Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad) |                        |

# ACCION

| PRECIOS DE SUSCRIPCION      |           |
|-----------------------------|-----------|
| Mes (capital)               | 2,50 pes. |
| Trimestre (fuera)           | 7,50      |
| Semestre (id.)              | 14,50     |
| Año (id.)                   | 29,00     |
| NUMERO SUELTO DIEZ GENTIMOS |           |

Contra los «sin Dios»

## Una más... hasta que sean todas

Vamos registrando las naciones que se deciden a combatir abiertamente al ateísmo, convencidas de que es el más eficaz demoleedor del orden social y de la paz de los pueblos.

Italia, Alemania, Austria, Japón, Suiza y ahora Checoslovaquia han declarado fuera de la ley las asociaciones de los «SIN DIOS». No es que las demás naciones estén conformes con los «SIN DIOS». Si exceptuamos Rusia, México y España, todas les combaten, al menos indirectamente, favoreciendo la difusión del espíritu religioso, pero aquellas no se contentan ya con este procedimiento y han declarado ilegales las asociaciones de ateos.

La conducta de las tres naciones, que forman excepción en el mundo sólo se explica por la incoscienza suicida de los que son instrumentos ciegos de la masonería, que persigue, con odio satánico, todo super-naturalismo.

Se prohíbe la libre circulación de estupeficientes, porque debilitan nuestra naturaleza y hace degenerar la raza, y, no quieren percatarse de que el peor corrosivo de las costumbres, y por tanto del humano linaje, es la irreligión, el ateísmo.

Porque sin moral, es imposible moderación individual, ni orden colectivo.

¿Y qué moral puede fundarse sobre el ateísmo?

De eficacia para cercenar los malos instintos del corazón y afianzar el orden social, ninguna.

Sin creencias en Dios y en la vida futura, nada más fatal que cometer los mayores excesos, bordeando las leyes humanas.

Un gobernante creyente jamás procurará beneficiarse, en el desempeño de su cargo, porque tendría que restituir lo adquirido al margen de la Ley.

Y rehusará toda dádiva, por concertar un monopolio, dar una carta de exportación o importación, conceder un cargo importante, o pagar una deuda contraída por el Estado, Diputación o Ayuntamiento, persuadido como está, de que en manera alguna, debe beneficiarse fuera de la retribución legal, en el desempeño de sus funciones.

Porque esas dádivas con que los beneficiados muestran su gratitud, a menos que sean insignificantes, siempre defraudan a los administrados, y, por mucho que se disimulen, en el lenguaje cristiano, sólo tienen un nombre: robo.

Lo que decimos del gobernante, puede aplicarse a los patronos en relación con sus obreros y éstos con los patronos. Unos y otros pueden faltar, burlando la ley humana, a la estricta justicia, mermando los salarios equitativos o la justa producción.

Y cometer pueden también injusticias sus criados y los amos y con éstos los criados, sin incurrir en las sanciones del código penal.

Y todos estos poseedores de la moral religiosa, acaso no toleren el dictorio de inmorales, y seguramente crearan obrar en justicia estimando el gobernante que las dádivas con que beneficia, son premios legítimos a sus desvelos, que conceptúa mal retribuidos, y los patronos y obreros, amos y criados que se atienen a un contrato de trabajo, salvaguardado por la ley civil.

Sólo comentamos la conduct...

que pueden observar, los profesionales de una moral laica, atea, sin principios religiosos, la propugnada por los «SIN DIOS», en lo referente al séptimo mandamiento, que si hallásemos del concepto que a tales moralistas, merecen el sexto, el octavo y décimo acaso quedarán sorprendidos como que no estiman pecaminosas sus trasgresiones, que tan fácilmente pueden sustraerse a la ley civil.

Y no digamos de los profesionales del desorden social, los cuales proceden conscientemente, con una conciencia que si tiene algo de moral de laica y atea, ninguna relación la une con la moral religiosa.

Claro que para perseguir a tales perturbadores se multiplican exageradamente los agentes de la autoridad, carga ya pesadísima para el erario público, más, es tan fácil evadir su acción, que la mayoría de los desmanes de esos que, según su «conciencia», ejercen una profesión, queden completamente impunes.

Todo proclama el fracaso de la moral atea, incapaz de garantizar la justicia y el orden, fundamentos de toda sociedad.

Por eso, las naciones se deciden cada día más en número a combatir a los «SIN DIOS» defensores de esa moral fracasada, caricatura con que los «vivos» pretenden seguir engañando a los imbéciles.

A las naciones, francamente perseguidoras del ateísmo, acaba de sumarse Checoslovaquia, una más... hasta que sean todas.

Elías Olmos

Al llegar a Valencia tome el tranvía número 2 o los autobuses que vuelven del PUEBLO y lo dejarán en la misma puerta de la

**PENSION PARIS**  
GRAN CASA DE VIAJEROS  
Calle de la Paz, 30. Tel. 11.934  
VALENCIA

Habitaciones todas con balcón a la calle, ascensor y cuartos de baño; servicios de autos y tranvías a la misma puerta de la Pensión; precios especiales para personas estables, familias y viajantes. Se sirven cubiertos desde tres pesetas; cocina excelente.

UN LIBRO SOBRE UNA CIUDAD:

**ALBARRACIN**

POR ANTONIO CANO

PROXIMAMENTE

Mirador internacional

## Enorme crisis de reputación financiera

No nos vamos a referir aquí al caso de Rumanía, que se ha declarada en quiebra y acaba de declarar unilateralmente todos sus compromisos económicos con otras naciones. Rumanía es un caso especialísimo, por tratarse de un país seguramente el más empobrecido de toda Europa en la postguerra. Al referirnos a la crisis de reputación financiera, queremos fijarnos principalmente en aquellos países que por su posición internacional deben respetar hasta la última tilde de sus compromisos económicos.

Hasta aquí había dos monedas que habían logrado sobrenadar en el naufragio financiero universal el dólar y la libra. Hoy las circunstancias económicas mundiales han colocado a estas dos monedas ante un dilema sin salida; este dilema consiste en respetar o no las cláusulas de los contratos que imponen el pago en oro. En América las compañías de seguros han colocado casi siempre en sus pólizas el aditamento de la cláusula oro, y cuando ha llegado el momento de cumplirla las compañías aseguradoras se han encontrado con los planes de inflación y rescate económico puestos en práctica por el Presidente Roosevelt. Y mirad a estos planes las compañías se han visto obligadas a no respetar la cláusula oro, poniendo así en trance de incumplimiento la palabra y la reputación de los Estados Unidos.

Pero hay un hecho todavía más grave y es que también Inglaterra se ve obligada a no hacer honor a sus compromisos, quedando así al mismo nivel de desconfianza que el Estado yanqui. La Tesorería británica hizo en 1917 la emisión de un empréstito al 5 y medio por 100 cuyo capital de 136.333.508 dólares es reembolsable en 1937. Los títulos de este empréstito llevan impresa la cláusula oro, que a la letra dice: «El capital y el interés serán pagados en monedas de oro de los Estados Unidos de América, del peso y cotización en vigor en primer día de Febrero de 1917 o a elección del portador en Londres, en libras esterlinas, el cambio de 4'865 la libra». Ahora bien, el gobierno británico acaba de colocar a los tenedores de estos títulos ante una cruel alternativa; pueden elegir entre la conversión del capital de dólares oro en libras papel (calculada la libra a 3'845 dólares oro con una reducción en el interés del 5 y medio al dos y medio por 100) o el pago del capital y de los intereses en dólares depreciados. Es decir que el acreedor puede elegir entre una pérdida del 13 por 100 sobre el capital y del 56 por 100 sobre los intereses, o del 30 por 100 sobre el capital e intereses reunidos. No podrá el acreedor en nin-

La Ley de Arrendamientos y la de Términos

## Siempre el régimen de favor para los socialistas

Tiene interés y oportunidad la iniciativa del diputado agrario señor Madrida de pedir que no se discutan determinados artículos de la Ley de Arrendamientos Rústicos en tanto no se haya puesto a debate el dictamen de la Comisión de Trabajo sobre la proposición de Ley de derogación de la de Términos municipales. Se trata de un nuevo caso de régimen de favor para los socialistas y la minoría agraria se prepara a salir al paso del intento. O, por lo menos, a subrayarlo, ya que entre las normas de actuación que ahora se llaman nuevos modos, no figura precisamente la de someterse a la equidad y a la justicia.

Según esos artículos del dictamen de Arrendamientos, las Asociaciones obreras tendrán ciertos derechos para los que hayan de hacerse con carácter colectivo, en régimen de intercambio. Esto es, que esas asociaciones podrán enviar equipos a términos municipales distintos de aquellos en que están domiciliados. Lisa y llanamente: que la Ley de Términos municipales, de cuya existencia hacen cuestión cerrada los socialistas, no se cumplirá para ellos.

No hace falta argumentar mucho para demostrar la arbitrariedad. En primer lugar, este dictamen, que tiene también la defensa ordenosa de la minoría socialista, viene a dar la razón a quienes combaten la Ley de Términos municipales. Es una prueba palmaria de que no tiene una base de realidad el hecho de que sus defensores traten de burlarla. Pero es más censurable que cuando se exterioriza el convencimiento y se procura soslayar la Ley tan decididamente preconizada, sea en favor propio y para perjudicar a los demás. Esta es la táctica socialista, y a cortarla obedece la proposición atinadísima del diputado agrario.

## AMA DE CRIA

para criar en casa de los padres, se desea.  
**100 ptas. mensuales**  
Razón en la Administración de este diario.

gún modo exigir a su deudor ni siquiera un reglamento que regule esta ruinosa operación.

Como arriba indicamos, este hecho, grave en sí, es todavía mucho más grave como síntoma, porque indica el paso de la quiebra económica al de la quiebra de la confianza en países que hasta ahora habían sido considerados como firmes puntales del crédito mundial. Si la Gran Bretaña se niega a hacer honor a sus compromisos metálicos, por muy fundadas que sean las razones que a ello le obliguen, ¿qué garantías podrá ofrecer nadie en adelante para que bajo palabra de confianza se le proporcionen los recursos necesarios para hacer frente a los gastos estatales? Porque si un compromiso firmado con las potencias que hasta hoy pasaron por ser las más solventes no sirve para nada, adiós crédito económico y moral.

Laurent La-Cave

Ginebra y Agosto

## - DEPORTES -

FOOTBALL

Esta tarde, a las cinco, la afición turoense podrá admirar el encuentro futbolístico «Artes y Deportes», de Santa Eulalia, con el Rápido.

Esperamos que el público asistirá en gran número al campo y sabrá guardar su reconocida deportividad.

El equipo que frente a la selección de Budapest ha de representar hoy a Cataluña es el siguiente: Nogués; Zabalo, Más; Martí, Solé, Cristóbal; Prat, Edelmiro, Arocha, Ramón y Bochs. Como suplentes, Florenza, Rafa, Alcoriza, Font y Goiburua.

El representativo de Budapest es como sigue:

Ujbarri, portero (seleccionado 16 veces); Kousis, defensa derecho (seleccionado 8 veces); Eg i, defensa izquierdo (seleccionado 4 veces); Sebes, medio derecha (seleccionado 3 veces); Kalmár, medio centro (seleccionado 15 veces); Magyar, medio izquierda (seleccionado 6 veces); Izego, extremo derecha (seleccionado 2 veces); Kardos, interior derecha (seleccionado 3 veces); Furay, delantero centro (seleccionado 25 veces); Dudas, interior izquierda (seleccionado 2 veces); Pitkos, extremo izquierda (seleccionado 9 veces).

En Londres jugarán a Diciembre un partido de football los equipos representativos de Francia e Inglaterra.

En San Sebastián terminó en el campo de Igueldo el Gran Premio de San Sebastián, llegando al pódium José Mora y el ex campeón de Europa Deloy, natural de Mónaco. Este falló en el pájaró siguiente. La clasificación es como sigue:

Mora, español, copa y 13.000 pesetas; Deloy, de Mónaco, 18 pájaros, un cero, 12.000 pesetas; Zamorini, italiano, 11.000; Escobedo, español, 4.000; Guarren, norteamericano, 2.500; Fuentes Hermosa, español, 2.500; Valiente, español, 2.000; Hidalgo, español, 1.500, y Martín, francés, 1.500.

ANUNCIE LISTED EN ACCION

## Concierto musical

Programa del concierto anunciado por la Banda municipal para esta noche, a las diez y treinta, en la Glorieta.

PRIMERA PARTE  
1.º «De la Andalucía mora», pasodoble.—Luis Reguero.  
2.º «Danza húngara número 1».—J. Brahms.  
3.º «El asombro de Damasco», selección.—P. Luna.

SEGUNDA PARTE  
1.º «A España», himno del profesor ciego J. de la Vega.  
«Homenaje a Chapí», fantasía.—M. San Miguel.  
2.º Escena y final 2.º de la ópera «Aida».—Verdi.  
3.º «Hé oes y mártires españoles», marcha.—J. de la Vega.

## Del homenaje a los Hermanos

Tan crecido es el número de las personas que hoy piensan asistir al banquete en honor de los Hermanos de las Doctrinas Cristianas, que al resultar insuficiente el amplio comedor del Hotel España ha habido necesidad de habilitar las salas del que fué Colegio de Santa José, en donde tendrá lugar un fraternal almuerzo.

Esta coincidencia hace que el acto tenga doble motivo de concordia al celebrar en las salas de tantos alumnos y exalumnos escucharon las sabias enseñanzas de los homenajeados.

Editorial ACCION, Temprado 11. Tercera

## ¡¡ALGO NUEVO, ENTERAMENTE NUEVO!!

Equipe su automóvil con neumáticos  
**AIR WHEEL**  
(DE GOOD-YEAR)

Inflados a presiones 15 libras!  
Tan bajas como - -

Mullido perfecto, supertracción, seguridad extra, aspecto elegante y economía

AGENTE EXCLUSIVO

- **Julio Galán** -

C. Galán, 4 - ALCAÑIZ

Representante en Teruel **Garage Teruel**

**A TODO COMPRADOR DE AUTOMOVIL**

Pida una demostración del  
**AUTOMOVIL FORD 8 HP.**  
y quedará convencido  
Precio de tan ideal coche: Pesetas 7.650  
Agencia Oficial FORD :- BAUTISTA ZURIAGA :- Teruel